
食物環境衞⽣委員會 

主席： 

嚴正跟進：啟德河⽔質嚴重污染及⼤量⿂類死亡漂浮河⾯問題 

啟德河位於啟德多個私⼈屋苑之間，然⽽其⽔質問題由來已久，尤其是臭味問題更為居⺠所詬
病。此外，河⾯時常可⾒油漬、垃圾、甚⾄⼤量⿂類死亡等情況，影響居⺠的⽇常⽣活及休憩體驗。近
年來，這些問題愈趨嚴重，令住⼾及遊客倍感困擾。 

隨著啟德地區的發展，多項⼤型基建項⽬陸續落成，住宅、商場及酒店相繼啟⽤，⼈⼝不斷增
加，專程前來啟德的市⺠及遊客亦逐年增多。然⽽，啟德河的臭味及環境問題卻令遊⼈卻步，無形中削
弱了啟德作為新興發展區的吸引⼒，亦不利於提升該地區的形象與價值。 

我們現再次反映啟德河現時的⽔質及⽣態問題，並提出改善建議，以期共同維護啟德河的環境質
素，為居⺠及遊⼈提供⼀個更宜⼈的公共空間。 

⽔質問題的潛在影響 

啟德河的⽔質惡化不僅影響居⺠的⽣活質素，更可能對河道內的⽣態系統構成威脅。我們曾多次
觀察到河中⼤量⿂類、⿔類等⽣物的活動，但⽔質污染及垃圾問題無疑對這些⽣物的⽣存造成壓⼒。如
果不及時採取有效措施，啟德河的⽣態系統可能進⼀步退化，喪失⽣物多樣性，甚⾄成為⼀條「死
河」。 

改善啟德河⽔質及⽣態的建議 

為改善啟德河的⽔質問題及保護其⽣態環境，我們謹提出以下建議，懇請相關部⾨考慮採納： 

1. 加密⽔質檢測

◦ 建議加密抽取啟德河的⽔質樣本進⾏檢測，並公佈檢測結果，讓居⺠能了解河⽔質
量的變化情況。

◦ 追蹤臭味及污染的源頭，針對性地採取治理措施，減少污染物進入河道的機會。
2. 加強垃圾及死⿂清理

◦ 建議加密清理河道垃圾的頻次，尤其針對河⾯漂浮物及沉積污染物，確保河道保持
清潔。

◦ 引入更多資源清理死⿂及其他對河道⽣態構成威脅的廢棄物，保障⽣物多樣性。
3. 提升居⺠參與及教育

◦ 提供教育資訊，提醒市⺠避免將垃圾或污染物直接排入河道，從源頭減少污染。

啟德河是啟德地區的重要公共空間，其⽔質及⽣態環境不僅影響居⺠的⽣活質素，更關乎地區的
整體形象與吸引⼒。我們衷⼼希望相關部⾨能正視啟德河現時的問題，並採取有效措施改善河道的⽔質
及⽣態環境。我們相信，在各⽅的共同努⼒下，啟德河定能成為⼀條清新宜⼈的河道，為居⺠及遊⼈提
供更優質的體驗。 
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